
 
Pourquoi est on habillé en blanc après le baptême ? 
 Le blanc est la couleur de la pureté mais aussi de la lu-
mière. Le vêtement blanc remis après le baptême est le signe 
de la pureté et de la sainteté de celui qui vient de le recevoir. 
Ainsi, lorsque nous paraîtrons face à Dieu nous devrons res-
plendir de la même blancheur que celle reçue le jour du bap-
tême, être sans tâche, c'est-à-dire purs de tout péché. 
 
Pourquoi reçoit on un cierge allumé ? 
 Le cierge qui est remis est allumé au Cierge pas-
cal qui est allumé dans la nuit de Pâques comme signe 
de la Résurrection de Jésus. En recevant cette lumière, je 
témoigne que le Christ est vraiment ressuscité, c'est-à-dire 
que j’annonce la Foi que je viens de recevoir, et en même 
temps je me souviens que j’ai reçu la vie de Jésus, la vie éter-
nelle. De plus, cette lumière est aussi l’engagement que je prends de marcher à la 
lumière de Jésus, en le laissant, Lui, éclairer ma route.  
 

Le plus important pour les parents, parrains et marraines ! 
 
Quel est le rôle des parents :  
 Les parents qui présentent leur enfant au baptême ont un rôle essentiel.  
Tout d’abord ils demandent à Dieu de compléter le don de la Vie, ils reconnaissent 
ainsi que leur enfant est un don de Dieu.  Ils rendent à Dieu ce que Dieu leur a 
donné, ainsi, ils montrent que leur enfant ne leur appartient pas, mais qu’en Dieu il 
est un être libre appelé à vivre selon ce que Dieu a prévu pour lui. 
 Ensuite, les parents demandent à l’Église le don de la Foi.  

 Enfin, les parents s’engagent à poursuivre l’éducation chrétienne de 

leur enfant au-delà du baptême. Le baptême non suivi d’une éducation chrétien-
ne ne sert à rien, car ce n’est pas un rite magique, c’est le commencement d’un che-
min ! 
 
A quoi ça sert d’avoir un parrain et une marraine ? 
 Le choix d’un parrain et d’une marraine est important. Ils sont appelés à complé-
ter la famille du baptisé au sens spirituel. Auprès de leur filleul ils sont les représentants 
de l’Église, ils doivent aider les parents à éduquer chrétiennement les enfants, à 
donner un exemple de vie chrétienne selon l’Évangile. Ils doivent aussi assister leur 
filleul dans son apprentissage de la vie Chrétienne.   
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Qu’est ce que le Baptême ? 
Vous avez donné la vie à vos enfants c’est 
bien ! Par le Baptême Dieu donne un sens 
à leur vie C’est mieux ! 
 
Que signifie le mot Baptême ? 
 Le mot vient du grec qui signifie « immerger » mettre 
dans l’eau. C’est comme le dit Saint Paul, « le bain de régénération 
et de renouvellement dans l’Esprit Saint ». Tt 3,5. 
 
Qu’est ce que le Baptême ?  
 Le Baptême est d’un des Sept Sacrements de l’Église, 

le premier de l’initiation chrétienne. Il nous fait devenir Chrétien membre de l’Égli-
se, membre du Corps du Christ. 
Un sacrement est un signe (avec des paroles, des gestes et des choses matérielles) 
institué par le Christ et donné à l’Église qui produit ce qu’il signifie par l’effet de la 
Grâce de Dieu. 
L’initiation chrétienne est l’apprentissage de la vie en tant que Chrétien. Elle s’opère 
au travers de trois sacrements. Le Baptême, la Confirmation et l’Eucharistie.  
Devenir chrétien s’opère donc au cours d’un processus qui fait peu à peu prendre 
conscience de ce que cela signifie et du mode de vie que cela implique. 
 
A quoi sert le Baptême ? 
 1– il est la porte d’entrée dans l’Église, Corps du Christ 
 2– il est la porte d’entrée pour recevoir les autres sacrements 
 3– Il est la source de notre vie chrétienne future 
 4– par l’Union avec le Christ qu’il accomplit il nous rend enfant de Dieu 
 5– Il nous fait entrer en communion avec tous les baptisés de tous les temps 
 6– Il lave et purifie du péché originel et de tous les péchés en nous faisant 
entrer sur le chemin qui conduit à la Sainteté. 
 7– Le baptême nous rend capable de vivre dans la Foi et de la Foi en Dieu. 
 
D’où vient l’efficacité du Baptême et qu’est ce que cela signifie ? 
 L’efficacité du Baptême vient de Dieu et du mystère de la Croix. Par le Bap-
tême nous sommes plongés dans le mystère de Pâques, de mort et de Résurrection 
de Jésus. C’est du côté ouvert de Jésus sur la Croix laissant couler du sang et de 
l’eau que vient la source du Baptême.  
Lorsque nous sommes immergés dans les eaux du Baptême nous mourrons, lors-
que nous sortons de ces eaux nous sommes ressuscités avec le Christ, pour vivre 

une vie nouvelle, à l’imitation du Christ qui désormais vit en nous. Ainsi, nous 

pouvons donner un but clair à notre vie : faire le bien et éviter le mal en vue 



de la rencontre finale avec Dieu. 

 
Qu’est ce que la rémission du péché originel ? 
Lorsque nous naissons, nous recevons de nos parents la nature humaine. De même, 
ceux-ci l’ont reçue de leurs parents et ainsi de suite. Le problème vient de ce que 
Dieu en créant l’humanité l’avait créée dans un état de Justice qui faisait que l’hom-
me obéissait naturellement à Dieu et faisait le bien. Lorsque nos premiers parents 
ont désobéi à Dieu, cette justice s’est perdue et leur humanité a été comme blessée. 
Du coup, ils n’ont pu transmettre à leurs enfants que cette humanité blessée. C’est 
cela le péché originel. Lorsque nous naissons, il nous manque ce que nos premiers 
avaient reçu mais n’ont pas su garder.  
Par le Baptême, Dieu intervient pour réparer cette blessure et nous rendre capable 
de lui être fidèles.  
 
Pourquoi dit on que le Baptême est une Renaissance ? 
« Nous sommes baptisés en Jésus Christ, ensevelis dans sa mort et ressuscité avec lui. Ainsi nous 
pouvons marcher dans une nouvelle vie » Rm 6,4.  

Nous naissons dans la Foi, Dieu donne un sens à no-
tre vie en nous donnant sa propre vie pour nous faire 

comprendre que désormais nous devons refuser le 

mal et toujours choisir le bien. C’est l’Église qui 
devient notre Mère, puisque c’est elle qui a reçu non 
seulement la garde de la Foi mais aussi parce qu’elle a 
reçu l’ordre d’annoncer au monde la Bonne Nouvelle 
du Salut. 
Cette vie reçue au jour du baptême est appelée à gran-
dir sans cesse, à se perfectionner. Ainsi, nous pou-
vons grandir dans la Foi et devenir toujours meilleurs. 
La vie reçue le jour de notre baptême nous conduit à 
rendre témoignage à Dieu, par nos gestes, nos actes et 

nos paroles. Ainsi, nous montrons à ceux qui ne connaissent pas Dieu les merveilles 
qu’il nous permet d’accomplir lorsque nous faisons le bien. 
 

Qu’est ce que cela signifie que devenir un « autre Christ » ? 
Pour le Baptisé, c’est la vie même du Christ qui est en lui. Dès lors, il ne vit plus 
pour lui mais pour le Christ, c'est-à-dire pour le bien, l’amour et la vérité. Ainsi, 
nous sommes appelés à vivre les trois missions que Jésus a assumées sur la terre. 
Nous participons ainsi à sa triple dignité de prêtre, de prophète et de roi. 

 En tant que prêtre, nous sommes appelés à offrir à Dieu nos vie en sacrifice 
d’action de grâce. Tous les actes de notre vie deviennent des témoignages de la 
bonté de Dieu et de son amour pour tous 

 En tant que prophète, nous sommes à l’écoute de sa parole et nous devons la 
faire connaître autour de nous.  

 En tant que roi, nous possédons notamment la liberté des enfants de Dieu 
qui savent toujours résister aux tentations de commettre le mal. ainsi, nous parti-
ciperons à la victoire définitive de Dieu sur le mal et le démon. 

 
Comment et pourquoi devient on membre du Corps du Christ et de l’Égli-
se ? 
Le baptême me fait devenir membre du Corps du Christ, puisque je vis de la vie 
même de Dieu, j’y suis incorporé, j’en fais parti définitivement et même au-delà de 
la mort.  
« Tous nous sommes baptisés en un seul Esprit pour former un seul Corps » 1 Co 12,13. 
Ce Corps du Christ c’est l’Église ! Je deviens membre de la famille des enfants de 
Dieu. Par ce lien, je suis uni à tous les autres chrétiens du monde, à tel point que 
j’occupe une place que personne d’autre que moi ne peut occuper. C’est celle que 
Dieu m’a préparée dès avant ma naissance. Je me rends compte que j’ai besoin pour 
vivre en chrétien de tous les chrétiens du monde et que tous les chrétiens du monde 
ont aussi besoin de moi pour vivre selon l’exemple de Jésus.  Nous sommes en 

communion.  
 
Est-ce que je peux perdre mon baptême ? 
On ne peut pas être « débaptisé ». Le don fait par Dieu est indélébile. Il imprime en 
nous un « caractère » qui est comme un sceau que je reçoit une fois pour toute. Si je 
peux empêcher le baptême de produire du fruit, (en refusant de suivre les enseigne-
ments de Jésus par exemple) je ne peux jamais supprimer le fait que Dieu m’a adop-
té comme un de ses enfants. 
 
Pourquoi le choix d’un prénom est il important ? 
 Le prénom est ce qui me distingue parmi tous les chrétiens et me rend ainsi 
unique. Il me rappelle que suis personnellement connu et aimé de Dieu. 
 Recevoir un prénom chrétien, porté avant moi par un saint ou une sainte, me 
permet de recevoir un exemple de vie chrétienne et aussi de me confier à la protec-
tion particulière de ce saint ou de cette sainte. Je m’inscrits aussi dans la longue his-
toire des chrétiens en montrant que je veux la poursuivre. 
Pourquoi est on baptisé avec de l’eau ? 
Tout d’abord, Jésus a été baptisé dans de l’eau et c’est ainsi que lui-même nous a dit 
de la faire. C’est que l’eau possède une forte valeur symbolique.  

 C’est de l’eau que Dieu a fait jaillir le monde et donc la vie 

 L’eau nous permet de nous laver, comme le baptême nous lave de nos pé-
chés. 

 L’eau est nécessaire pour vivre, comme le baptême est nécessaire pour avoir 
une vie chrétienne. 

 L’eau permet de faire grandir et de rendre féconds les arbres et les plantes, 
comme le baptême nous aide à trouver chaque jour la force de devenir meilleur 
et de porter du fruit. 


